

## Annie Laurie Gaylor

Annie Laurie Gaylor ist Mitbegründerin und Co-Präsidentin der Freedom From Religion Foundation (FFRF - Freiheit von Religion Stiftung). Ihr Buch *Wehe den Frauen: Die Bibel bestimmt es*, Erstausgabe 1981, ist inzwischen in der 4. Ausgabe. Das Buch *Der Treuebruch: Kindesmissbrauch der Geistlichen* wurde 1988 von der Stiftung herausgegeben. In diesem Buch wird der weitverbreitete sexuelle Missbrauch Jugendlicher von Geistlichen erstmals dokumentiert. In ihrem Buch *Frauen ohne Aberglauben: Keine Götter, keine Dienstherrn* ist eine erstmalige Kollektion von Schriftstücken historischer und gegenwärtiger Freidenkerinnen.

Als 1980 Absolvent der Madison Journalismus Universität erhielt Annie Laurie eine Auszeichnung als Studentenreporter, sowie ein Ken Purdy Stipendium. Im Anschluss ihrer Absolvierung gründete sie das monatlich erscheinende Blatt *Feminist Connection*, für das sie 1980-1985 . Herausgeber und Editor war. 1985 trat sie der Stiftung (FFRF) bei und ist seit 2004 Co-Präsident. Annie Laurie gründete bereits als Studentin die ursprüngliche FFRF zusammen mit ihrer Mutter Anne Nicol Gaylor. In den Jahren 1984-2009 war sie Editor der Zeitschrift

Annie Laurie Gaylor is co-founder and co-president of the Freedom From Religion Foundatio. Her book, *Woe To The Women: The Bible Tells Me So*, first published in 1981, is now in its 4th printing. In 1988, the Foundation published her book, *Betrayal of Trust: Clergy Abuse of Children*, the first book documenting widespread sexual abuse by clergy. Her 1997 book, *Women Without Superstition: 'No Gods, No Masters'* is the first collection of the writings of historic and contemporary women freethinkers. A 1980 graduate of the UW-Madison Journalism School, she was an award-winning student reporter and recipient of the Ken Purdy scholarship. After graduation, she founded, edited and published the *Feminist Connection*, a monthly advocacy newspaper, from 1980-1985. She joined the Foundation staff in 1985. She has been co-president since 2004. She co-founded the original FFRF with Anne Gaylor as a college student. She edited FFRF's newspaper, *Freethought Today*, from 1984 to 2009, when she became executive editor. The paper is published 10 times a year. She is married to Dan Barker, who co-directs FFRF with her, and they have a daughter, Sabrina, a college student.

**„God Fixation Won't Fix Any Nations“**

(Fixierung auf Gott hilft keiner Nation). Annie Laurie wird über Ihre Erfahrung als Mitbegründer der Freedom From Religion Foundation (Freiheit von Religion Stiftung, FFRF) sprechen. Die Stiftung hat sich die Aufgabe gestellt die Vermischung von Religion und Staat zu verhindern und das Freidenkertum zu fördern. Obwohl die Trennung von Staat und Kirche seinen Ursprung in USA verzeichnet, wird dieses Prinzip in letzter Zeit erheblich vernachlässigt. Atheisten werden immer mehr an den Rand gedrängt. Annie Laurie wird erläutern was die FFRF unternimmt um die Trennung von Staat und Kirche in den USA zu verteidigen und warum diese Trennung für das erfolgreiche Bestehen einer Demokratie so wichtig ist.

### **„God Fixation Won't Fix Any Nations.“**

Annie Laurie will talk about co-founding the Freedom From Religion Foundation, and its work to keep religion out of government and promote freethought. Although the principle of separation between state and church originated in the United States, that principle has been diminished in recent U.S. history, and atheists have been marginalized. She will discuss what FFRF is doing to defend the "wall of separation," and why that "wall of separation" is necessary for any democracy to thrive and succeed.